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Alla Direzione CC LA SPEZIA 
La Spezia

OGGETTO: Esiti  Visita Casa Circondariale LA SPEZIA

Il	23	Luglio	2020		,	unitamente	ad	una	delegazione	regionale	UIL,	ho	visitato	la	Casa	Cir-
condariale	di	LA	SPEZIA,	per	effe@uare	un	sopralluogo	agli	ambienB	ed	ai	luoghi	di	lavo-
ro	in	cui	opera	il	personale	di	Polizia	Penitenziaria.	
Espletate	le	formalità	di	rito,	il	Dire@ore	Do@.ssa	GENTILE	,	da	poco	Dire@ore	dell’	IsB-
tuto	ci	ha	ricevuB	 	nel	suo	ufficio,	una	persona	disponibilissima	alla	quale	 	 	auguriamo	
tanta	 fortuna	nella	 conduzione	di	 una	 sede	 ,	 con	diverse	problemaBche	 ,	 sopra@u@o	
stru@urali	.		L’isBtuto		necessita	di	diversi	intervenB	per	adeguarlo	alle	Circolari	Ministe-
riali	in	merito	alla	vigilanza	remota	,	necessita	di	intervenB	miraB	 	.	Non	possiamo	non	
esprimere	 tu@o	 il	 nostro	 rammarico	 nell’aver	 dovuto	 constatare	 come	 gli	 intervenB	
stru@urali	e	di	manutenzione	non	abbiano	incluso	anche	l’	automaBzzazione	dei	cancel-
li	e	delle	varie	postazioni	di	servizio.	Indubbiamente	ciò	avrebbe	avuto	posiBve	e	incisi-
ve	conseguenze	sui	carichi	di	lavoro	e	sulla	sicurezza	del	personale.	
L’auspicio	è	che	ci	 siano	ancora	margini	per	finanziare	un	piano	di	automazione,	 indi-
spensabile	per	tale	Bpologia	di	stru@ura	.	
A@ualmente	sono	aQvi	tuQ	e	tre	i	piani	detenBvi	disponibili	e	la	popolazione	detenuta,	
all’a@o	della	visita,	assommava	a	166	detenuB.	
L’igiene	e	la	salubrità	degli	ambienB	appaiono	adeguate,	anche	se	è	augurabile	una	più	
approfondita	 pulizia	 degli	 ambienB	 comuni.	 Al	 Provveditorato	 Regionale,	 quindi,	 si	
chiede	di	rivalutare,	nei	limiB	del	possibile	l’assegnazione	di	fondi	per	la	CC	di	LA	SPEZIA	



.	Sebbene	l’organizzazione	dell’isBtuto	appaia	in	linea,	a	de@a	del	Dire@ore	al	termine	
di	alcune	modifiche		stru@urali	(	da	noi	UIL	proposte	)		è	necessario	rivedere	l’organizza-
zione	del	lavoro	e	l’impiego	del	personale,	a	nostro	avviso	emerge	anche	la	necessità	di	
impostare	efficaci	rapporB	che	consentano	la	definizione	di	un’adeguata	organizzazione	
del	lavoro	che	garanBsca	non	solo	una	equa	e	corre@a	distribuzione	dei	carichi	di	lavo-
ro,	quant’anche	l’affermazione	concreta	del	principio	delle	pari	opportunità	tra	tu@o	il	
personale.	 Pertanto	 non	 si	 esclude	 l’eventualità	 che	 sia	 imprescindibile	 prevedere	 il	
contributo	delle	unità	impiegate	nei	c.d.	posB	fissi,	che	a@ualmente	non	concorrono	ai	
servizi	d’isBtuto.	Immediatamente	alla	nostra	visita	il	Dire0ore	si	è	immediatamente	
impegnata	per	bandire	interpello	MOF	(	indispensabile)	e	che	con	la	presente	ringra-
ziamo.	
Da	preme@ere	che	il	prede@o	isBtuto	nel	recente	passato	era	già	stato	visitato	da	una	
delegazione	della	UIL	e	che	nell’occasione	fu	inviata	una	de@agliata	relazione	ai	verBci	
dell’Amministrazione	Penitenziaria.	
Evitando	quindi	di	 ritornare	sulle	prede@e	quesBoni	 intendiamo	soffermarci	solo	sugli	
aspeQ	che	destano	maggiore	inquietudine,	anche	per	la	sicurezza	e	la	salute	dei	luoghi	
di	lavoro,	nonché	per	la	pubblica	incolumità.	
La	stru@ura,	si	presenta	adeguata	 in	termini	stru@urali,	ma	carente	 in	merito	a	quelle	
funzionali	si	evidenziano	la	pochezza	dei	sistemi	di	automazione	.	
Gruppo	deten4vo:	
Le	condizioni	detenBve	e	di	lavoro,	riscontrate	nella	sezione	detenBva	(	ancora	non	tut-
te	a	regime	aperto	)	sono	acce@abili,	si	evidenzia	che	gli	uffici	desBnaB	al	personale	sono	
privi	di	condizionatori	d’aria	e	merito	adeguata	rivisitazione	e	sopra@u@o	l’automaBzza-
zione	e	lo	spostamento	di	alcuni	cancelli	faciliterebbe	di	gran	lunga	il	lavoro	della	Pol.-
Pen.	Non	posso	esimermi	di	evidenziare	le	criBcità	esposte	dal	personale	comandato	di	
servizio	al	terzo	piano,	ove	la	visuale	delle	camere	detenBve	è	scarsa		.	
Muro	di	cinta	:	
il	muro	è	presidiato	dalle	8	alle	24	se	pur	recentemente	ristru@urato,	 	la	Direzione,	su	
nostro	sollecito,	 	immediatamente	si	è	aQvata	senza	esitare,	 	sulla	quesBone	microcli-
ma	nelle	gari@e	,	a@endiamo	esiB	lavori.		

REPARTO	INFERMERIA	:		
Abbiamo	 consigliato	 alla	 Direzione	 di	 rivedere	 questo	 reparto	 ,	 a	 nostro	 avviso	 ne	
carne	,	ne	pesce	.	Anzi	i	carichi	di	lavoro	della	Polizia	Penitenziaria	diventano	insoste-
nibili	in	quanto	la	presenza	delle	scuole	e	il	flusso	delle	visite	specialis4che	,	potreb-
bero	meNere	in	serio	rischio	la	stessa	sicurezza	dell’is4tuto	,	ci	auguriamo	che	tale	re-
parto	abbia	latra	des4nazione	.	

Stop	della	movimentazione	dei	detenuA	e	colloqui	operatori	dalle	ore	12	alle	ore	13	:	
Fondamentale	e	importante	momento	,	in	quanto	la	verifica	della	conta	,	il	cambio	per	
la	consumazione	del	Pasto	della	Polizia	Penitenziaria	(	MOS	)		e	tu@a	quella	serie	di	con-
trolli	indispensabili	per	un	IsBtuto	come	quello	di	La	Spezia	,	ci	ha	spinB	a	incidere	sulla	



Direzione	,	che	quel	momento	occorre	fermare	tu@e	le	movimentazioni	e	aQvità,	siamo	
cerB	che	il	Dire@ore	provvederà	a	dare	le	indicazioni	giuste		(	restando	aQve	solo	le	ur-
genze	)	,	così	come	avviene	per	gli	altri	IsBuB	liguri	.		

SALA	REGIA		
L’assenza	di	tale	postazione	potrebbe	essere	inserita	nel	prossimo	proge@o	della	Dire-
zione	,	a	ns	avviso	postazione	fondamentale	.		

La	presente	viene	trasmessa	via	e-mail,	ai	sensi	dell’arBcolo	6,	comma	2	della	Legge	n	
241-	1990,	riformata	dalla	Leggi	n	15	e	80	-2005.	

Si	porgono	disBnB	saluB		
	

                                                                                                                   


